
 

Riunione del Consiglio Scientifico della Sezione di Metodologia in via telematica 

Il giorno 20 Ottobre 2023 alle ore 10.30 si riunisce in via telematica tramite piattaforma Teams il 

Consiglio scientifico della Sezione di Metodologia dell’Associazione Italiana di Sociologia. 

Sono presenti: Andrea Salvini (Coordinatore), Gabriella Punziano, Cristiano Felaco (Segretario), 

Fabio Gaspani, Simona Gozzo, Francesco Mazzeo Rinaldi, Valeria Pandolfini. Risultano assenti: 

Felice Addeo, Luca De Luca Picione, Stefano Nobile, Veronica Riniolo, Stefania Tusini. 

 

Verbale 

 

Il Coordinatore, Andrea Salvini, apre la riunione dando il benvenuto con le sue comunicazioni.  

 

Poi procede con l’illustrazione dell’ordine del giorno riportato di seguito: 

 

1. Comunicazioni del Coordinatore; 

2. Monitoraggio delle attività programmate: Caffè Metodologico; Convegno Roma; 

3. Organizzazione intersezioni per convegno di Dicembre; 

4. Organizzazione convegno Network e Scuola Estiva; 

5. Varie ed eventuali. 

 

Sul punto 1, il coordinatore dichiara aperta la riunione e procede con la lettura dei punti all’ordine del 

giorno. 

 

Sul punto 2, il coordinatore introduce le questioni inerenti all’attività del Caffè metodologico. In 

particolare, mette a conoscenza il direttivo della necessità di programmare a data da destinarsi 

l’incontro che prevedeva Paolo Montesperelli come esperto senior. Inoltre, illustra la procedura per 

iscriversi all’iniziativa nei periodi in cui sono chiuse le finestre di iscrizione ad AIS: la 

sottocommissione del Caffè metodologico dovrà raccogliere i nominativi di coloro che hanno fatto 

richiesta di partecipazione all’iniziativa e successivamente comunicarli al coordinatore Andrea 

Salvini, il quale, a sua volta, li segnalerà a chi di competenza all’interno del direttivo AIS per 

procedere così all’attivazione di una procedura ad hoc di iscrizione all’associazione. Infine, Cristiano 

prende la parola per mettere a conoscenza il direttivo dell’esito positivo dell’ultimo incontro del Caffè 

metodologico. 

Inoltre, Andrea condivide con il direttivo l’esito della partecipazione al forum “Inhabiting 

Uncertainty. A Forum on Qualitative, Quantitative, And Visual Methods” promosso dai research 

network “Metodi Qualitativi” (RN20) e “Metodi Quantitativi” (RN21) della European Sociological 

Association e patrocinata da AIS-MET, tenutosi presso l’Università la Sapienza nei giorni 14 e 15 

settembre. Andrea esprime piena soddisfazione e parere positivo in merito all’organizzazione 

dell’evento e all’opportunità di confronto. 

 

Sul punto 3, Andrea riporta le indicazioni dei nominativi dei relatori indicati dalla nostra sezione e 

dalle rispettive sezioni Vita quotidiana e Teorie Sociologiche. Allo stato attuale, la nostra sezione ha 



proposto i colleghi Martire e Parra Saiani, Teorie Sociologiche Borghini, Dominici, Vita quotidiana 

Gandini, Caliandro. Cristiano informa il direttivo che, oltre ai nominativi indicati, si aggiunge quello 

del collega Biagio Aragona che ha ricevuto un invito dalla sezione di Vita Quotidiana. Da definire 

ancora chi ricoprirà il ruolo di moderatore della sessione e il numero finale dei relatori invitati. 

 

 

Sul punto 4, il coordinatore presenta la possibilità di una ristrutturazione della proposta di convegno 

sul tema della Social Network Analysis. Andrea propone al direttivo lo scenario di organizzazione 

del convegno nel periodo di fine febbraio 2024 a Pisa. Andrea sottolinea inoltre come 

l’organizzazione del convegno potrebbe beneficiare della presenza, nello stesso periodo, dell’incontro 

annuale sugli studi legati alla tradizione dell’interazionismo simbolico che rappresenta un momento 

di confronto tra studiosi a livello internazionale. Oltre alla concomitanza con il suddetto evento, 

l’avvio del semestre didattico nel mese di febbraio potrebbe favorire la partecipazione in presenza 

degli studenti. Andrea propone una lista di potenziali relatori da invitare, tra cui Lomi, Hollenstein, 

Bellotti, Everett. A riguardo, Gabriella fa notare che la diversità di approccio e di metodo adottato 

nell’ambito della SNA potrebbe rappresentare un possibile filo conduttore del convegno. Simona 

suggerisce di inserire tra i potenziali relatori Maria Prosperina Vitale, proposta accolta all’unanimità. 

Andrea invita gli astanti a segnalare ulteriori possibili relatori. 

Riguardo all’organizzazione della prossima Scuola Estiva, Andrea invita i presenti a riflettere sulla 

possibilità di organizzarla a Pisa e si impegna a fornire ulteriori informazioni ed elementi di fattibilità 

nei successivi incontri. 

 

Sul punto 5, Francesco invita gli astanti a prendere in considerazione la partecipazione come direttivo, 

in forma ancora da definire, al convegno ESA che si terrà nei giorni 27-30 agosto 2024 a Porto. Il 

direttivo accoglie la proposta e l’argomento sarà posto come punto all’ordine del giorno nella 

prossima riunione di direttivo. 

 

 

Si stabilisce, poi, che i sottogruppi continueranno a lavorare telematicamente. 

 

 

La seduta si scioglie alle ore 13.00. 
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